
総 務 文 教 常 任 委 員 会 

                            

Ｒ５．１０．２４（火） 

午前１０時００分～ 

全員協議会室 

 

１ 開 議 

 

２ 案 件 

（１） 行政報告① 

生涯学習部                    

〇亀岡市人権尊重推進条例制定に係るパブリックコメントの実施について 

〇犬甘野児童館の耐震診断結果報告（速報）について 

 

（２）学校給食センター視察のまとめ等       

 

（３）行政報告② 

教育部                       

〇かめおか児童クラブについて 

〇学校給食について 

 

 

３ その他                    

（１） 今後の活動について 

（２）次回の日程について 
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第２回亀岡市学校給食検討懇話会

令和５年９月１２日

亀岡市学校給食センター
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1.食育基本法

食育基本法では、食育は、生きる上での基本であって、知育、徳育、体育の基礎となるべきものと位置付けられるとともに、

様々な経験を通じて、「食」に関する知識と「食」を選択する力を習得し、健全な食生活を実践することができる人間を育てる
ものとして食育の推進が求められるとされています。

農林水産省
ホームページより抜粋
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２. 小中学校の児童・生徒数の推移

各年５月１日基準

小学校 中学校 合計

平成２６年 4,949 2,596 7,545

平成２７年 4,891 2,554 7,445

平成２８年 4,842 2,497 7,339

平成２９年 4,877 2,392 7,269

平成３０年 4,801 2,325 7,126

令和元年 4,775 2,261 7,036

令和２年 4,688 2,270 6,958

令和３年 4,624 2,283 6,907

令和４年 4,551 2,292 6,843

令和５年 4,422 2,331 6,753
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３.中学校選択制デリバリー弁当試食会

1.対象 市立中学校及び義務教育学校後期課程の

第１学年（第７学年） の生徒

２.期間 令和５年５月９日から５月１７日

のうち3日間

３.参加人数 750名

４．献立 鶏肉の竜田揚げ・チジミ・豚肉のオイスター炒め ほか
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４.令和５年度試食会アンケート

70%

18%

12%

２．味付はどうでしたか？

ちょうど良い 濃い 薄い

59%

33%

8%

１．本日試食したお弁当の味はどうでしたか？

おいしい 普通 おいしくない-
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51%39%

10%

３．献立の内容はどうでしたか？

満足 普通 不満

【主な意見など】

〇満足
・味がおいしかった。
・野菜も入っていてバランスが良かった。
・ボリュームがあってよかった。

〇普通
・嫌いなものが入っていた。
・量が多かった。
・普通の味だった。

〇不満
・メニューに嫌いなものが入っていた。
・量が多かった。

-
 6

 -



39%

52%

9%

５．ご飯の量は

どうでしたか？

ちょうど良い 多い 少ない

32%

62%

6%

４．おかずの量は

どうでしたか？

ちょうど良い 多い 少ない

29%

66%

5%

６．全体の量は

どうでしたか？

ちょうど良い 多い 少ない
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4%

8%

13%

29%

46%

7．どれくらいの頻度でお弁当を注文したいですか？

毎日 週に２、３回 週に１回 月に１、２回 注文しない

【主な意見など】
〇毎日
・美味しかったから。
・家族の負担を減らしたいから。

〇週に２，３回
・美味しかったから。
・家族の負担を減らしたいから。
・献立の内容によって決めたいから。

〇週に１回
・家のお弁当が食べたいから。
・量が多いから。

〇月に１，２回
・普段は家のお弁当の方がいいから。
・量が多いから

〇注文しない
・家のお弁当がいいから。
・量が多いから。
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５.以前行った中学校給食に関するアンケート調査

〇中学校での給食を実施することについての質問

17%

18%

26%

39%

【生徒】中学校で給食を実施することについて、
どのように思われますか。

実施した方がよい
どちらかといえば実施した方がよい
どちらかといえば実施しないほうがいい
実施しない方がよい

58%26%

12%

4%

【保護者】中学校で給食を実施することに
ついて、どのように思われますか。

実施した方がよい

どちらかといえば実施した方がよい

どちらかといえば実施しないほうがいい

実施しない方がよい

2%

9%

36%
53%

【教職員】中学校で給食を実施することに
ついて、どのように思われますか。

実施した方がよい

どちらかといえば実施した方がよい

どちらかといえば実施しないほうがいい

実施しない方がよい-
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〇中学校での給食の方法

67%

16%

4%
13%

【生徒】中学校ではどのような
昼食が良いと思いますか。

家庭からの弁当
小学校と同じような給食
宅配弁当
家庭からの弁当と宅配弁当が選択できる

16%

59%

4%

21%

【保護者】中学校ではどのような
昼食が良いと思いますか。

家庭からの弁当
小学校と同じような給食
宅配弁当
家庭からの弁当と宅配弁当が選択できる

83%

6%

3% 8%

【教職員】中学校ではどのような
昼食がよいと思いますか。

家庭からの弁当
小学校と同じような給食
宅配弁当
家庭からの弁当と宅配弁当が選択できる
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６.中学校給食導入コストについて

食数 建設費用 備考

自校方式（A） 約７５０食 1校あたり約5億５千万円 配膳のためのエレベーター設置費用を含む

自校方式（B） 約600食 1校あたり約３億４千万円 学校内敷地に新設

センター方式 約３,000食 約26億円
そのほか1校あたり配膳室約5,000万円、
エレベーター設置6,000万円を整備

デリバリー方式 約2,000食 なし 年間約１億5,000万円で業務委託

選択制デリバ
リー給食方式

約７,000食 なし 年間約５億円で業務委託

他市の導入実績について
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７.中学校給食に係る委託経費
【センター方式】

食数 年間委託費用（試算） 備考

約7,500食 約２億1千万円 小・中学校全員を想定

約5,000食 約1億5千万円 小学校のみの業務委託

食数 年間委託費用（試算） 対象中学校（令和5年度基準）

約600食 約２千４００万円 亀岡中・詳徳中

約500食 約２千200万円 東輝中・大成中

約300食 約1千700万円 南桑中

（約200食） 約1千５00万円 亀岡川東学園（前期・後期課程）※参考

約100食 約１千１００万円 育親中・亀岡川東学園（後期課程のみ）

【自校方式】
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自校方式（中学校のみ）
センター方式
（小・中合わせて）

デリバリー方式

投資経費
（建設費用

+配膳室等整備）
約26億円～約２8億円 約41億円～約43億円 約７億円

年間委託料
約１億３千万円～
約２億３千万円

約２億円～約３億円 約２億円～約３億円

現給食センター整備及び
運用費用

約３３億円～約３５億円 なし 約３３億円～約３５億円

合計
約６０億３千万円～
約６５億３千万円

約43億円～約46億円 約４２億円～約4５億円

８.コスト比較表
【各方式比較】

※費用等についての積算は、現段階における事務局内部の試算です。
投資経費については建設費用のみの試算となります。
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第３回亀岡市学校給食検討懇話会

令和５年１０月19日

亀岡市役所 別館３階
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１.今年度の振り返り

〇第１回懇話会（令和5年7月３日）

・亀岡市学校給食検討懇話会について

・学校給食センターの現状について

〇第２回懇話会（令和５年９月１２日）

・亀岡市の小中学校の児童・生徒数について

・中学校選択制デリバリー弁当へのアンケートについて

・中学校の給食に関するアンケートについて

・導入コスト及び委託経費について

-
 1

5
 -



〇学校給食センターの視察

◇内部視察の様子 ◇配送の様子

◇給食 ◇給食試食会の様子

-
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２.配膳及び昼食時間比較

※各市町とも学校ごとに多少の時間割の違いがある

亀岡市内小学校 ４時間目終了 ５時間目開始

亀岡市内中学校 ４時間目終了 ５時間目開始

他市中学校A ４時間目終了 ５時間目開始

他市中学校B ４時間目終了 ５時間目開始

他市中学校C ４時間目終了 ５時間目開始

14:0013:00 13:10 13:20 13:30 13:40 13:5012:00 12:10 12:20 12:30 12:40 12:50

休憩 配膳・給食 掃除 昼休み

休憩 昼食 昼休み

配膳 給食 昼休み

配膳 給食 片付け

配膳 給食 昼休み

掃除
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３.令和５年度アンケート

【アンケート対象】
亀岡市内中学校及び義務教育学校の教職員・生徒及びその保護者

【調査期間】
令和5年８月２９日から令和５年９月２２日

【回答数】
〇生徒 ４１３件
〇保護者 599件
〇教職員 136件

【共通質問項目】
〇中学校ではどのような昼食が良いと思いますか
〇中学校で給食を実施することについて、どのように思われますか
⇓
給食を実施した方が良いと思う理由
給食を実施しないほうが良いと思う理由 など-
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57%
33%

6% 4%

【生徒】中学校ではどような

昼食が良いと思いますか

家庭からの弁当

小学校と同じような給食

各学校で作る給食

全員喫食のデリバリー弁当

9%

62%

20%

9%

【保護者】中学校ではどの

ような昼食が良いと思いますか

家庭からの弁当

小学校と同じような給食

各学校で作る給食

全員喫食のデリバリー弁当

43%

16%

24%

17%

【教職員】中学校ではどの

ような昼食がよいと思いますか

家庭からの弁当

小学校と同じような給食

各学校で作る給食

全員喫食のデリバリー弁当-
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38%

43%

19%

【生徒】中学校で給食を実施するこ

とについて、どのように

思われますか

実施した方がよい

どちらでもよい

実施しない方が良い

81%

15%

4%

【保護者】中学校で給食を実施

することについて、どのように

思われますか

実施した方がよい

どちらでもよい

実施しない方が良い

34%

30%

36%

【教職員】中学校で給食を実施する

ことについて、どのように

思われますか

実施した方がよい

どちらでもよい

実施しない方が良い
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20%

29%
42%

6%

2%
1%

【生徒】給食を実施した方が良いと思う理由

栄養バランスが良いから

おいしいと思うから

家庭での弁当作りの負担が軽減されるから

みんなと同じものを食べられるから

昼食が十分に取れていない生徒がいるから

その他

41%

2%

45%

3%
3%

4% 2%

【保護者】給食を実施した方が良いと思う理由

栄養バランスが良いから

おいしいと思うから

家庭での弁当作りの負担が軽減されるから

みんなと同じものを食べられるから

昼食が十分に取れていない生徒がいるから

食育の機会になるから

その他

26%

2%

48%

2%

11%

7%
4%

【教職員】給食を実施した方がよりと思う理由

栄養バランスが良いから

おいしいと思うから

家庭での弁当作りの負担が軽減されるから

みんなと同じものを食べられるから

昼食が十分に取れていない生徒がいるから

食育の機会になるから

その他
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46%

11%

9%1%

10%

18%

5%

【生徒】給食を実施しない方が良いと思う理

由

自分の好みに合わないから

量が適当でない

食べる量に個人差があるから

アレルギーがあるから

配膳に時間がかかるから

弁当は好きなものが食べられるから

その他

23%

4%

23%

4%

9%

14%

23%

【保護者】給食を実施しない方が良いと思う理

由

生徒の好みに合わないから

量が適当でない

食べる量に個人差があるから

生徒にアレルギーがあるから

配膳に時間がかかるから

弁当は作った人の気持ちが伝わるから

その他

4%

6%

45%23%

22%

【教職員】給食を実施しない方がよりと思う理

由

生徒の好みに合わないから

食べる量に個人差があるから

配膳に時間がかかるから

教職員の負担が増えるから

その他
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４. 提言書に向けて

１．提言書に向けての議論

〇亀岡市学校給食検討懇話会での意見内容について

〇給食センターの老朽化について

〇中学校給食導入の実施方式について

・自校方式

・センター方式

・デリバリー方式

〇提言として
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令和５年度かめおか児童クラブの取組状況について 
 

１ 夏季休業期間の開設状況等について 

（１）開設期間   令和 5年７月２１日（金）～８月２８日（月） 
 

（２）開設教室数  １８校３２教室指摘 
 

（３）入会児童数                    （人） 

 R４ R５ 増減 

６月 1日現在① 1,033 1,210 177 

8月 1日現在② 
(夏季休業期間のみ 

入会児童含む) 

1,240 1,379 139 

増減(①-②) 207 169  

10月 1日現在 969 1,177 208 

※７月平均出席率  62.4％ ８月平均出席率  56.7％ 
 

（４）職員体制                     （人） 

 年度当初 夏季休業期間 増減 

支援員 60 58 △2 

支援補助員 50 52 2 

補充補助員 48 111 63 

人材派遣 － 5 5 

計 158 226 68 
 

（５）開設教室 

   夏季休業期間中の入会児童数の増加に伴い、保育スペースを確保するため、 

夏季休業期間中のみ新たに小学校教室を借用して開設を行った。 

また、児童クラブの保育環境の改善を図るため、学校管理者と協議のうえ、 

活用されていないコンピューター教室を改修し、児童クラブ教室に転換し活用 

している。 
 

〇夏季休業期間中に追加で小学校教室を借用した児童クラブ 

６校【亀岡小学校(1)、安詳小学校(2)、吉川小学校(1)、薭田野小学校(1)、 

千代川小学校(2)、詳徳小学校(1)】 

※（）内は借用した教室数 
 

〇コンピューター教室を活用している児童クラブ 

    ３校【亀岡小学校、安詳小学校、千代川小学校】 
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亀岡市役所
四角形



２ かめおか児童クラブのICT化の推進 

   かめおか児童クラブのＩＣＴ化を図り、保護者と児童クラブ間の通常連絡に加え、

気象警報発表時等の緊急一斉連絡を、保護者のスマートフォン等を通じて出来るよう

に、パソコン等の業務上必要な機器を各児童クラブに配置し、専用アプリや通信環境

の整備を行う。 

 

（１）パソコンの導入【令和5年9月から運用開始】 

   各児童クラブにパソコン、プリンター及びインターネット接続環境を配備し、業務

の効率化を図る。お便り、児童出席簿等の作成、各種申請様式の共有、社会教育課と

のメールによる連絡が可能となった。 

 

（２）連絡アプリの導入【令和５年12月から一部試験導入、令和6年度本格稼働予定】 

   児童クラブと保護者間の連絡手段として、スマートフォン専用アプリを導入し、情

報共有の迅速化、保護者の利便性の向上及び負担軽減を図る。出欠確認、連絡のやり

取り、メッセージの一斉配信が可能となる。 

 

（３）新システムの導入【令和6年1月導入予定】 

   現システムで対応できない一時利用に伴う入会児童や負担金の管理を可能にし、円

滑かつ効率的な事務の推進を図る。 

 

- 25 -


